

CANADA DANS LE MONDE

" Certains pays se contentent de parler, d'autres d'agir. C'est le cas du Canada. C'est pourquoi nous avons une bonne réputation. Nous ne profitons pas de chaque crise pour faire de grands discours. Nous tentons plutôt de résoudre les problèmes."

Joe Clark
Secrétaire d'État
aux Affaires Extérieures

MOYEN-ORIENT

- Deux aspects de cette question méritent d'être mis en lumière. Premièrement, la complexité de la situation au Moyen-Orient et, deuxièmement l'intérêt très vif qu'elle suscite au Canada, tant chez ceux qui sont liés de près à la région pour des raisons religieuses ou familiales que chez les Canadiens en général qui souhaitent nous voir jouer un rôle constructif.
- Sous les gouvernements du Parti libéral et du Parti progressiste conservateur, notre politique a évolué progressivement.
- C'est l'OLP qui suscite surtout des inquiétudes, et je n'ai pas caché dans ma déclaration la crainte qu'inspire à bon nombre d'entre nous le fait que des éléments extrémistes continuent d'y être associés.
- La charte de l'OLP et son libellé ont assurément un caractère extrêmement agressif.
- Je souhaite que l'OLP déclare sa charte caduque. J'ai été heureux de constater les progrès apparents en ce sens lors de la conversation entre M. Mitterrand et M. Arafat à Paris, mais cela ne suffit pas. Il faut que l'OLP entérine officiellement la position de M. Arafat.
- Sans vouloir toutefois exagérer, j'estime que le fait pour nous d'entretenir avec l'OLP des relations à un niveau supérieur désormais nous donne plus d'influence.
- Nous devons tous continuer à exercer des pressions sur ce que j'appellerais les éléments pro-Arafat de l'OLP. Il est extrêmement important également d'envisager l'éventualité d'un échec des éléments que représente M. Arafat au sein de l'OLP et d'un accroissement de l'influence d'éléments plus extrémistes. Je ne crois pas que c'est ce que nous souhaitons.